
Code couleur analyse de phrase : les natures des mots

Déterminant DET
avec un nom commun

DET : il détermine le nom

la pomme / des fruits / quatre cerises / mes jouets

Nom Commun NC
avec ou sans déterminant

NC : il indique une chose, un objet → peut se dessiner

table / ciel / vache / blé

Nom Propre NP
s’écrit avec une majuscule

NP : il indique une personne, un pays, une ville…

France / Pierre / Saintes

Pronom P
remplace un nom

P : il remplace un nom

Paul met sa veste. → Paul la met.
Le berger rentre les moutons. → Il les rentre.

Adjectif Qualificatif ADJ
→ je peux le déplacer ou l’enlever

ADJ : il qualifie le nom, précise le nom

la pomme jaune, les nombreuses feuilles, le joli bois
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Verbe V
de 0 à plusieurs

V : il indique l’action, l’état
→ il s’accorde avec le sujet

Paul mange une poire.
Les enfants mangent à la cantine.

Adverbe ADV
→ mot invariable

ADV : il apporte une information de temps, de durée, de 
quantité, …

beaucoup, entièrement, hier, avant
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Préposition
PRÉ

PRÉP : petit mot de liaison
→ en ouverture du CDN et du COI

à, de, par, pour, sans, en…

Conjonction Coordination
CC

CC : petit mot de liaison

mais, ou, et, donc, or, ni, car…

Conjonction Subordination
CS

CS : petit mot de liaison

que, dès que, quand, comme, parce que, puisque, de 
telle sorte que, si bien que, alors que, tandis que, bien 
que, même si, si, pour que, afin que, comme, de même 
que...

Locution Adverbiale LA
→ forme négative

LA : elle indique la forme négative

ne…pas, ne…plus, ne…jamais, ne…rien, ne…ni…ni
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Code couleur analyse de phrase : les fonctions des mots

Groupe Sujet GS
de 0 à plusieurs

GS : il précise qui fait ou subit l’action
→ il indique au verbe comment s’accorder

Paul mange une poire.
Les enfants mangent à la cantine.
Manger est indispensable.
La pièce que vous lisez est une œuvre de Molière.
J’ai planté un pommier dans mon jardin.

Attribut Du Sujet ADS
avec verbe d’ÉTAT

→ je ne peux pas l’enlever, ni le déplacer

ADS : il précise le sujet
→ verbe d’ÉTAT : être, sembler, paraître, avoir l’air…

La robe est belle.
Ce garçon semble fort.

Complément Du Nom CDN
→ je peux l’enlever

CDN : il précise le nom
→ il est ouvert par une PRÉP

le vélo de Pierre / la machine à laver / le robot en fer
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Complément Du Verbe 1

Complément d’Objet Direct
COD

→ je ne peux pas l’enlever, ni le déplacer

COD : il précise l’objet de l’action
→ il répond aux questions QUI ? QUOI ?

L’ogre mange la petite fille.
Arthur mange du pain.

Complément Du Verbe 2

Complément d’Objet Indirect
COI

→ je ne peux pas l’enlever, ni le déplacer

COI : il précise l’objet de l’action
→ il est ouvert par une PRÉP
→ il répond aux questions À QUI ? À QUOI ? DE QUI ? 
DE QUOI ? POUR QUI ? POUR QUOI ?

Aline donne le crayon à Pierre.
Quelques enfants jouent à la balle.
Le maître parle de Vercingétorix.
Noémie rigole des blagues du clown.
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Complément De Phrase 1

Complément Circonstanciel
de Lieu CCL

→ je peux l’enlever ou le déplacer

CCL : il précise le lieu de l’action
→ il répond à la question OÙ ?

Papa répare mon vélo dans le garage.
Ici, il fait beau !
Dans votre merveilleux jardin, les fleurs sont belles.
La tante de Gaston habite au bout de ma rue.

Complément De Phrase 2

Complément Circonstanciel
de Temps CCT

→ je peux l’enlever ou le déplacer

CCT : il précise le temps de l’action
→ il répond à la question QUAND ?

Demain, nous prendrons la voiture de maman.
Je sortirai le gâteau du four lorsqu’il sera cuit.

Complément De Phrase 3

Complément Circonstanciel
de Manière CCM

→ je peux l’enlever ou le déplacer

CCM : il précise la manière de l’action
→ il répond à la question COMMENT ?

Céline se lave les mains avec du savon.
À table, on mange avec des couverts et une serviette.

Complément De Phrase 4

Complément Circonstanciel
de But CCB

→ je peux l’enlever ou le déplacer

CCB : il précise le but de l’action
→ il répond à la question POURQUOI ?

Le jardinier ramasse les feuilles pour les brûler.
Pour grandir, il faut dormir !
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